

La fuga de anestésistas del Hospital de Elda obliga a retrasar las intervenciones

25/01/2024



El hospital será pronto catalogado como

El Hospital General Universitario de Elda **ha reducido de manera considerable las operaciones en sus quirófanos** ya que **la plantilla de anestésistas se ha quedado en una tercera parte**, de manera que de 21 plazas establecidas, **solo tiene siete cubiertas**. Esta grave situación se viene produciendo desde hace tiempo pero se ha agravado en los últimos seis meses, ya que desde el pasado mes de julio el servicio ha perdido cinco profesionales que se han marchado a otros hospitales. Esta especialidad es imprescindible para realizar cualquier operación, por lo cual la situación **"compromete el normal funcionamiento del servicio** para la actividad ordinaria y también para la complementaria", señalan desde el sindicato Comisiones

Obreras del Hospital.

La marcha de los anestésistas del Hospital de Elda se debe a que sus condiciones de trabajo son muy difíciles con jornadas muy largas y sin estabilidad. Este malestar se ve incrementado porque los profesionales que contratan de otros hospitales cobran mucho más que ellos: "Hay mucho malestar entre los profesionales de la casa que están operando en un quirófono y los que **vienen de fuera a hacer lo mismo cobrando más**". Además, al ser tan pocos, "siempre tienen que estar localizables y atentos al teléfono, si es que no están de guardia; es agotador y esto causa que se marchen", explican desde **CC OO**.

Por su parte, el Secretario Autonómico de Sanidad de la Comunidad Valenciana, que en la actualidad gestiona el Partido Popular, el petrerense **Paco Ponce**, señala a *Valle de Elda* que la fuga de profesionales se debe a que el Hospital de Elda está considerado como un centro de paso "porque estamos muy cerca de la metrópolis y prefieren ir a los hospitales de Alicante y Elche".

Solo urgencias

El Hospital **mantiene las operaciones urgentes**, es decir, las de pacientes que entran por el servicio de Urgencias, así como de tumores o las intervenciones de las personas que están ingresadas. Para cubrir estos mínimos, el Hospital se ha visto obligado a contratar anestelistas externos que intervienen por las tardes y llegan de hospitales privados de la zona. Al resto de pacientes los derivan a centros cercanos para reducir las listas de espera, con el **sobrecoste que esto conlleva para las arcas públicas**. Uno de los hospitales con el que el centro sanitario de Elda tiene una alianza estratégica es el Hospital Clinic-Malvarrosa, que dispone de cuatro anestelistas, que hacen su turno de mañana ordinario y prolongan su trabajo durante la tarde y noche con pacientes derivados desde Elda.

En concreto, las plazas que faltan en el Hospital de Elda están repartidas en anestesiología, reanimación y terapéutica del dolor (incluidas una jefatura de servicio y dos jefaturas de sección).

Largo plazo

Desde la sección sindical de este sindicato del Departamento de Salud de Elda aseguran que llevan meses manifestando su "preocupación por esta situación que viene de lejos, pero también por el malestar generado entre los profesionales y por cómo **afecta a la imagen del departamento de cara a los usuarios y a la opinión pública en general**". Este sindicato indica que la situación es más grave porque lo que ocurre en el servicio de Anestesia no es un caso aislado, pues se da

también en **Ginecología o Dermatología**, servicios que están "en una **situación muy precaria**". Por ello, piden "soluciones a la fuga de profesionales en general, como **Pediatras o Urgenciólogos**, y, en concreto, la de **Anestelistas**".

Paco Ponce asegura a este medio que desde la Conselleria de Sanidad están trabajando en poner fin a este problema. La solución que han encontrado es **convertir al de Elda en un Departamento de difícil cobertura**, "lo que permitiría beneficios a los sanitarios, no solo económicos sino para la bolsa de trabajo ya que quien permanezca tres años en su sitio de trabajo podrá tener plaza en propiedad. Esto ayudará a sus carreras y hará los puestos atractivos".

Calidad del servicio

La reducida cifra de médicos anestelistas afecta a la credibilidad del departamento. Los usuarios ven cómo tienen que esperar numerosos meses para una operación. Sin embargo, tanto desde CCOO como desde la Conselleria de Sanidad, consideran que la calidad del servicio no se ha reducido, "por ejemplo, **no se han dejado de poner epidurales en el parto en ningún momento, pese a los alarmantes rumores que circularon**", indica este sindicato. Otro rumor que se extendió entre la ciudadanía es que se están retrasando las operaciones graves, algo que niegan rotundamente desde la Conselleria: "Ninguna operación urgente o grave se demora, la Sanidad Pública no espera, **se pueden aplazar operaciones como hernias, algún quiste benigno u operaciones de rodilla**, por ejemplo, pero nunca una que ponga en riesgo la salud de las personas", indica Ponce.

Algunos médicos consultados por este medio consideran que el principal problema del Hospital de Elda estriba en que cubre una población muy grande y que, sin embargo, no dispone de servicios suficientes ni de atractivas condiciones laborales, por lo cual la presión asistencial es muy grande.